
「網紅」代表開直播
逾千五萬人次點擊外媒：中國經濟增長更重質

改革將獲新突破 勢成技術創新大國
香港文匯報訊 據中新社報道，十三屆全國人大一次會議日前在北京

開幕，中國國務院總理李克強作政府工作報告，全球媒體聚焦。外媒

關注中國2018年經濟增長目標，認為中國已轉向強調發展質量而非增

長數字，同時中國的創新水平和「一帶一路」建設也廣受好評。

政府工作報告為中國設定2018年經濟
增長目標為6.5%左右，引發全球媒

體關注。英國《金融時報》指出，去年房
地產、基礎設施以及貿易順差的強大貢
獻，推動中國經濟取得了出人意料的強勁
增長。今年，中國宣佈將經濟增長目標定
在6.5%左右。
該報分析稱，中共十九大宣佈中國進入
「新時代」，十九大之後，此次兩會將設
定中國政府今年的政策議程。為避免投資
浪費，改善環境，中國已轉而強調質量而
不是數量。
法新社稱，上述目標合乎預期。並稱，
中國正尋求將經濟轉向以消費為基礎的可
持續增長。美聯社則指出，如果能實現
6.5%左右的目標，中國仍將是世界上增長
最強勁的國家之一。
美國彭博新聞社和《澳大利亞人報》分
析了中國經濟增長目標背後的金融因素。

後者認為，中國希望在保持全球第二大經
濟體穩定的同時，降低金融體系的風險。

華「智造」再發力
政府工作報告中指出，過去五年，中國

實施創新驅動發展戰略，優化創新生態，
形成多主體協同、全方位推進的創新局
面。
俄羅斯《獨立報》報道稱，世界政治、
經濟體系正迎來重大轉變，即將成為「技
術創新大國」的中國是主要創新來源。該
報還援引俄羅斯經濟學家的觀點表示，未
來中國或成為全球數字經濟的領導者。
該報分析指出，往日的「世界工廠」中
國，現在也有能力提供高科技、高附加值
的產品和服務。此外，「一帶一路」倡議
也能幫助中國在全球交通運輸和貿易渠道
網絡裡佔據特殊地位。
路透社分析稱，德國經濟界也希望在中

國「一帶一路」建設中獲益。除了西門子
等跨國公司，一些專業化程度高的德國中
小型企業也同樣可受益。
在改革開放40周年之際，中國將如何

推動改革取得突破，也吸引外媒廣泛關
注。俄羅斯衛星網報道稱，政府工作報告
中指出，中國將深化基礎性關鍵領域改

革。俄羅斯衛星網指出，政府工作報告
說，中國將以改革開放40周年為重要契
機，推動改革取得新突破，不斷解放和發
展社會生產力。美聯社則提到，政府工作
報告承諾推進國有企業改革，加大「僵屍
企業」破產清算和重整力度，作好債務處
置。

香港文匯報訊 據中新社報道，71歲的「網
紅」章聯生，已連續四屆擔任全國人大代表，在
他的家鄉，他主播的「『章』口就來」網絡直播節
目，以三句半、順口溜等通俗易懂的大白話，全
面講解黨的方針政策，開播14期累計1,540萬人
次點擊觀看。
在第十三屆全國人民代表大會的2,980名代

表中，章聯生是連續四屆全國人大代表。今年
是他第16次來北京參加全國人大。不過，他
也坦言「第一次上會，丈二和尚摸不着頭腦，
寫了五條議案，全部不合格。」
此後，他以「學習、調研、思考」為「三法

寶」逐漸進入角色。在福建代表團，這位老代表
以敢建言、善獻策備受稱道。該節目開播14期
累計1,540萬人次點擊觀看。
受訪時，他特意遞給記者一張名片，讓記者

掃描名片上的二維碼去觀看他主播的節目。他
還把最新的一期「『章』口就來」網絡直播節
目直接用微信發給記者。

扎根基層40年 關注社會民生
「三農」問題、老區建設與發展、社會民生熱

點問題，始終是章聯生上會關切的三大領域。他
今年帶來4件議案，24件建議。
章聯生提出，爭取民政部授權辦理港澳人士

為法人代表的民辦非企業登記註冊，扶持港澳人
士來閩興辦養老服務機構，開拓養老服務市場。
章聯生認為，應加快規劃建設廈渝通道贛龍

廈高鐵項目，並基於即將到期的《關於汀江—韓
江流域上下游橫向生態補償的協議》，持續加大
補償力度，建立長效機制，確保水質良好。
來自基層的章聯生，現為福建省龍岩市新羅

區西城街道西安村黨委書記，扎根鄉村基層長
達40年，帶領典型的「城中村」西安村成功
轉型為城市社區，從貧窮走向富裕。

毛里求斯記者：對中國認知大為改觀
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香港文匯報訊（記者 俞晝 兩會報道）
為了採訪中國兩會，來自毛里求斯的記者
羅尼首次來到中國，他表示：「作為曾經
的英國殖民地，我們對中國的看法一直受
到西方主流媒體的影響。這是我第一次受
邀前來採訪中國兩會，今天聽了中國總理
的報告，讓我改變了很多過去的觀點，除

了經濟的持續增長，中國在扶貧與環境治
理上的努力讓我很感動。」
與許多兩會記者一樣，羅尼一拿到政府

工作報告，就地坐下就開始讀。中國的扶
貧成績讓他驚訝，他說：「報告中寫道，
在財力緊張的情況下，中央財政五年投入
專項扶貧資金2,800多億元，使中國的貧

困人口在這五年裡減少了6,800多萬，相
當於毛里求斯總人口數的50餘倍。」
作為非洲的世外桃源，毛里求斯以其美

麗的海灘和明媚的陽光，吸引着來自全世
界的旅遊愛好者。「我特別能理解人們對
好的空氣質量的追求。」羅尼說，「近年
來，中國轉變了過去的粗放型增長模式，

以前所未有的決心和力度加強生態環境保
護，特別是在美國退出《巴黎協定》的情
況下，依然繼續堅定推進《巴黎協定》制
定的目標，體現了大國的擔當。」
2017年12月，中國與毛里求斯正式啟

動自貿協定談判，這是中國與非洲國家開
展的第一個自貿協定聯合可行性研究。


